

INTRODUCCION

Tras un estudio realizado sobre discapacidad en América Latina y el Caribe publicado en el año 2010 en toda la región se observa que alrededor de 50 millones de personas cuentan con algún grado de discapacidad y de estos mismo alrededor un 82% de ellos son pobres y bajo estos mismo resultados se puede observar que entre un 80% a 90% de las personas que sufren con discapacidad en Latinoamérica se encuentra desempleadas o no están integradas a la fuerza laboral la mayoría de quienes trabajan reciben un salario muy por debajo de los establecido y otros ni siquiera están integrados a la fuerza laboral, la OMS (Organización Mundial de la Salud) indica que este sector se encuentra marginado y desprotegido por servicios de salud, rehabilitación y capacitación.

De acuerdo al último censo de población y vivienda realizado el año 2012 en Bolivia se registró que alrededor de un 3% de la población sufre algún tipo de discapacidad la mayor parte de este sector cuenta con discapacidad física y viven en pobreza al ser excluidos de manera laboral, social, cultural y económicamente.

De acuerdo a la investigación realizada, en la ciudad de Tarija, podemos observar que no existe un centro de rehabilitación y capacitación, para personas con discapacidad física y psicomotriz, como lo hay en otros países, por lo que consideramos necesario la creación de este centro de manera urgente.

Se debe tomar en cuenta que la sociedad, no los considera como una parte de desarrollo productivo sino más bien que les da una imagen de carga social asistencial o proteccionista. En Bolivia la sociedad toma diferentes posturas ante esta problemática sobre la discapacidad física y psicomotriz, algunos los rechazan, otros les dan la protección necesaria, siendo todo esto parte de nuestra idiosincrasia.